

Влияние пандемии коронавируса на состояние экономики и систему корпоративного управления в Испании

Орлова Елена Александровна,
государственный эксперт по интеллектуальной собственности
Палаты по патентным спорам Федерального института
промышленной собственности (Роспатент),
соискатель кафедры корпоративного, трудового и предпринимательского права
Юридического факультета имени М.М. Сперанского
Института права и национальной безопасности
Российской академии народного хозяйства и государственной службы
при Президенте Российской Федерации (РАНХиГС)
lenoric0396@yandex.ru

Орлова Е.А.

Влияние пандемии коронавируса на состояние экономики и систему корпоративного управления в Испании

В статье на примере Испании исследуется влияние пандемии коронавируса на состояние национальной экономики, выразившееся, в частности, в резком падении ВВП в 2020 г. и троекратном сокращении показателя создания новых компаний, что потребовало адаптации законодательной базы деятельности корпораций к новым реалиям. Автор отмечает углубление наметившейся раньше тенденции на повышение социально значимых элементов в деятельности компаний. Примером этого является активно ведущаяся дискуссия о необходимости законодательного закрепления 4-дневной рабочей недели продолжительностью в 32 часа и придании дистанционной форме занятости постоянного характера. Это, как считают эксперты, без ущерба для производительности труда позволит существенно поднять качество жизни сотрудников предприятий.

Ключевые слова: пандемия, коронавирус, система корпоративного управления, валовый внутренний продукт, деловая активность, сокращение рабочей недели, дистанционная (удаленная) работа, конституция, Испания, Евросоюз.

Orlova Elena A., State Intellectual Property Expert of the Chamber for Patent Disputes of the Federal Institute for Industrial Property of the Federal Service for Industrial Property (Rospatent), Degree-Seeking Student of the Department of Corporate, Labor and Entrepreneurial Law of the Law Faculty of M.M. Speranskiy of the Institute of Law and National Security of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration (RANEPA)

The Impact of the Coronavirus Pandemic on the State of the Economy and the Corporate Management System in Spain

Using the example of Spain, the article examines the impact of the coronavirus pandemic on the state of the national economy, which was expressed, in particular, in a sharp drop in GDP in 2020 and a threefold reduction in the rate of creation of new companies, which required the adaptation of the legislative framework for corporate activities to the new realities. The author notes the deepening of the trend that was outlined earlier to increase the socially significant elements in the activities of companies. An example of this is the active discussion about the need to legislate a 4-day working week of 32 hours and to give a permanent form of remote employment. This, according to experts, without compromising labor productivity will significantly improve the quality of life of employees of enterprises.

Keywords: pandemic, coronavirus, corporate governance system, gross domestic product (GDP), business activity, reduction of the working week, remote work, constitution, Spain, the European Union.